

## Varios países investigarán los papeles de Panamá

### Los Gobiernos comprobarán si los documentos revelan delitos

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid  
Los Gobiernos de los principales países de origen de políticos, empresarios, deportistas y otros personajes públicos con sociedades opacas desveladas por la filtración de los papeles de Panamá anunciaron ayer que van a investigar si pudieron cometer irregularidades tributarias y de blanqueo de capitales. La Agencia Tributaria y la Fiscalía de la Audiencia Nacional inspeccionarán las cuentas de los residentes españoles que figuran en la relación de titulares de firmas *off-shore*, como Pilar de Borbón, la familia Domecq o el futbolista Lionel Messi. Las autoridades de Francia, Reino Unido, Austria, Holanda, Brasil, Noruega, Suecia, Nueva Zelanda y Australia también se han movido ante el escándalo. La vinculación del presidente argentino, Mauricio Macri, con una cuenta en las islas Bahamas ha dado munición a la oposición para atacarle, pese a que el Gobierno niegue que exista ilegalidad alguna en esa situación. En los papeles de Panamá, también figura Eduardo Cunha, presidente del Congreso de Brasil, quien ya es investigado por el caso *Petrobras*. PÁGINAS 6 A 9

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

#### ADEMÁS

### Las polémicas cuentas de Veracruz

El Estado mexicano, gobernado por Javier Duarte, acumula denuncias por su gestión de los recursos federales. P12

Crece la abstención de los votantes en España P21



Adiós a Chus Lampreave, la chica Almodóvar más insólita P25

Muere Manolo Tena, la voz rota de la Movida P24

## Keiko Fujimori se compromete a respetar la democracia en Perú

### La candidata, favorita en las encuestas, toma distancia de su padre y asegura que acatará la no reelección presidencial

JACQUELINE FOWKS, Lima  
Keiko Fujimori, favorita en las encuestas para vencer en la primera vuelta de las elecciones presidenciales que se celebrarán el domingo en Perú, se ha comprometido a respetar la democracia y la no reelección presidencial. Al término de un debate electoral con los otros nueve

candidatos en liza, la líder de Fuerza Popular garantizó el "respeto irrestricto al orden democrático y los derechos humanos y nunca más a un 5 de abril", en alusión al autogolpe de su padre, Alberto Fujimori, cuando ese día de 1992 cerró el Congreso como preámbulo a ocho años de régimen autoritario. La Cons-

titución peruana establece que los mandatos presidenciales suman cinco años y un expresidente no se puede volver a presentar hasta pasado otro periodo constitucional. Sus rivales en el debate recordaron la corrupción y violación de los derechos humanos en el país durante los Gobiernos de su padre. PÁGINA 10



EL PAÍS

## La llegada de refugiados a Europa no se detiene pese a las expulsiones

Ayer salieron de los puertos griegos de Quíos y Lesbos los primeros 202 deportados a Turquía en virtud del pacto migratorio entre este país y la UE. El acuerdo, adop-

tado para tratar de poner fin a la crisis de refugiados, no ha logrado frenar su flujo: 339 migrantes llegaron ayer mismo a Grecia. En la imagen, policías de Frontex, la

mayoría con mascarillas, escoltan a los refugiados en el interior de uno de los ferris que zarpó de Lesbos rumbo a Dikili, en Turquía. PÁGINAS 3 Y 4 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



## Un libro recuerda la lucha de 2.800 voluntarios contra el franquismo

### Historias de EE UU en la Guerra Civil española

AMANDA MARS, Nueva York  
Unos 40.000 hombres y mujeres de 52 países lucharon contra el fascismo en las Brigadas Internacionales durante la Guerra Civil española (1936-1939). Entre ellos, 2.800 eran voluntarios estadounidenses, pese a la decisión del presidente Franklin D. Roosevelt de no involucrar a su país. Más de 700 murieron. Tam-

bién el franquismo tuvo sus aliados, como Torkild Rieber, presidente de la petrolera Texaco. Esas y otras historias de los estadounidenses durante el conflicto español las ha reunido el escritor neoyorquino Adam Hochschild en el libro *Spain in Our Hearts*, recién publicado en EE UU y que próximamente se editará en España. PÁGINA 27